

Aktionstag Saubere Hände im Krankenhaus Sulzbach



www.aktion-sauberehaende.de

Unser diesjähriger *Aktionstag Saubere Hände* fand am 13.12.2018 am Haupteingang unserer Cafeteria statt.

Die Cafeteria wird sowohl vom Personal wie auch von Patienten und Besuchern gleichzeitig genutzt und ist ein Selbstbedienungsrestaurant. Dies nahmen die Hygienefachkräfte zum Anlass, abseits der *5 Momente* für die Händedesinfektion zu werben.

Gerade in der Winterzeit stellt die stark frequentierte Cafeteria einen hygienisch durchaus sensibler Bereich für die typischen saisonal auftretenden Erkrankungen mit hoher Infektiosität (Influenza, Norovirusinfektionen...) dar. Hinzu kommt, dass in einem Selbstbedienungsrestaurant die Bestecke zum Portionieren von überdurchschnittlich vielen Menschen in die Hände genommen werden.



Die HFK im Gespräch mit einer Mitarbeiterin



Gutes Beispiel voran. Chefarzt Dr. Schulz bei der Händedesinfektion.

Anlass genug, um bei den Besuchern der Cafeteria, egal ob Fachmann oder Laie, für die Händedesinfektion vor Betreten des Restaurants zu werben.

So positionierten sich die Hygienefachkräfte am Haupteingang der Cafeteria zur Mittagessenszeit und luden jeden Besucher zur Händedesinfektion ein. Im Gespräch wurde dabei auf die hohe Wichtigkeit der Maßnahme hingewiesen. Als Anreiz und süßes Dankeschön gab es eine Kittelflasche Desinfektionsmittel sowie einen kleinen Kuchen.

Da das Thema der Händedesinfektion nah mit dem Hautschutz in Verbindung steht, wurden die zu Beginn des Jahres neu eingeführten Hautschutz- und Hautpflegeprodukte zum Kennenlernen und Ausprobieren ausgestellt. Abgerundet

wurde das Informationsangebot durch den eigens für die Händehygiene entwickelten Flyer *Hand in Hand für ihre Sicherheit*.

Alles in Allem hatten wir durch den klug gewählten Standort am Haupteingang unserer Cafeteria sehr viele Mitarbeiterinnen, Mitarbeiter und Besucher erreicht und konnten somit erfolgreich für die Händedesinfektion im Krankenhaus werben.